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PTA学級委員制度に関するアンケートの結果と今後について 

 

 先日おこなった学級委員に関するアンケートにご協力いただき、ありがとうございました。この紙面にお

いて皆様からいただいたアンケートの結果を共有するとともに、今後の方向性を提案させていただきます。

ご一読下さい。 

＜アンケート結果＞ 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

存続するほうがよい理由（一部抜粋） 廃止するほうがよい理由（一部抜粋） 

・親子活動に係わる事をするだけなので、それほど負

担だとはおもわない。 

・廃止した際に、親子活動や懇談がどうなるのかが不

明なので今回は存続を選びます。 

・学校との繋がりが減っていくのも、できるなら、存

続して欲しいです。 

・親と子が一緒になってみんなと出来るイベントは小

学生の期間だけだと思うので親子活動もやってあげた

い。PTAを無くしてもなんらかの形でイベントが出来

ればそれはそれでよいと思う。 

・親子活動の企画や運営の負担は理解できる。企画内

容を簡素化したうえで、学年の企画を定式化して負担

を減らしてはどうか?  

 

・仕事もあり、会議などの日程調整が難しい。子供のためとは

わかっているが、今の世の中共働きが多く、仕事と家庭の両立

だけでも苦労するため学校活動に協力が難しい 

・今の世の中は物価高で、就労してる方も多く、活動への負担

が大きい。 

・こどもたちの喜ぶ顔を思いうかべるとできることはしたいと

思う一方、仕事・家事・さまざまな事情もあり、余裕がない。 

・選挙をするのも、選ばれた人もストレスが大きいと思う。全

員(有志)参加型でもそれなりに人は集まるのではないか？ 

・活動内容や企画取りまとめなどは先生方に一任し、協力でき

る保護者がサポートにあたるなど気軽に参加できるかたちだと

ありがたい。 

・都合により親子活動に参加できない保護者もいて、その子ど

ものことを考えると複雑になり、そこまでする意味があるのか

と思う。 

・地域と学校と保護者とが話し合いをしながら、学校をよりよ

くしていく活動に舵切りしていった方が良いと考える。ブドウ

復活プロジェクトや青パトなど、既に地域の方に協力して頂い

ているので、保護者からもボランティアを募って組織の統一化

を図っていく方が良いと考える。 
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＜アンケート結果の考察＞ 

・学級委員制度については負担感を感じている方が多く、7割の方が廃止を望んでいる。 

・学級委員廃止を希望する方の多くは、学級委員選出の選挙や親子活動の参加に負担感を感じている。しか

し、すべてが親子活動の廃止を望んでいるわけでもなく、保護者が参加できない児童に配慮し、保護者・

地域の方等、有志の方がサポートしながら気軽に参加できる形に変更してほしいという意見も見られる。 

・一方、存続を希望する方の多くは、親子活動等、親と子、親と学校とがつながれる機会を望んでいる。 

 

＜今後の方針＞ 

 今回のアンケートは、PTA本部はもちろん、会員同士が相互の意見を共有し合うよい機会になったと思い

ます。そこで、PTA三役および学校で協議し、今後の方針として以下の通り、提案いたします。 

 

◎7割以上が廃止を望んでいる学級委員制度については、廃止する。 

◎親子活動は、保護者と学校、親と子とがつながる機会でもあるため、その意義を尊重し、保護者が無理

なく気軽に参加できる形にリニューアルする。具体的には、学習参観日に児童が企画・運営する「秦西

まつり」を開催。各学級で全校児童、保護者、地域の方を楽しませる企画を考え、計画から実行に至る

までの過程を体験することで児童が成長できる機会とする。この祭りに、保護者、地域の皆様も気軽に

参加し、児童と交流できる機会とする。また、学校給食を体験してもらう意味でも、1年生は学校行事

として親子給食を継続する。 

 

【秦西まつりの構想】 

・日時   参観日（日時は未定） ２・３時間目  

・場所   各教室等 

・内容   「お客さんを楽しませる」という全校統一の目標のもと、発達段階に応じて学級ごとに

活動内容を話し合い、合意形成し、様々な試行錯誤をしながら友達と協働的にブースを運

営することで、児童の自律的な育ちを目指す。 

      保護者は、都合のよい時間に児童が運営するブースで子どもたちが運営する出し物を楽

しみながら児童との交流を図る。 

      保護者、地域の方にもブース開設を呼びかけ、児童、保護者、地域等、秦荘西小学校に

関わるすべての人が楽しみなら交流できる機会とする。 

 

＜今後のスケジュール＞ 

・学級委員を廃止するには、PTA規約を改正する必要があるため、書面評決を行う予定です。その前に、上

記の案をご確認いただき、皆様にご意見を伺う期間をとりたいと思います。ご意見のある方は、下記用紙

をお子様をとおして１２月１４日（木）までに、学校までご提出下さい。 

 

【今後の日程】 

 １２月１２日（火）～１２月１４日（木）   意見聴取期間 

 １２月１８日（月）～１２月２１日（木）   書面評決期間 

・・・・・・・・・・・・・・・キ・リ・ト・リ・セ・ン・・・・・・・・・・・・・・ 
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